



越前町
ECHIZEN

2007. 6. 1
vol. 8

議会だよい



おもな内容

- ☆ 議会構成 2
- ☆ 3月定例会報告 3
- ☆ 一般質問 7
- ☆ 一部事務組合報告 11



議長・消防議員来賓出席



越前消防団春季消防訓練



剣神社一帯 ー 4月27日ー

発行・越前町議会 発行責任者・議長 井上信雄 編集・議会広報特別委員会

〒916-0192 福井県丹生郡越前町西田中13-5-1

TEL (0778) 34-1234 (代)

「議会だより」の充実に向けて

越前町議会議長

井上信雄

◇議長
井上信雄

新緑が山々に定着し、

初夏の日差しがまぶしい季節を迎え、町民の皆様には、ご家族お揃いで健やかにお過ごしのことと、

心からお喜び申し上げます。

去る4月19日の臨時会で、新しい議会の構成が決まり、不肖、私が議長に就任いたしましたが、

町民の皆様方の負託にお応えできるように、副議長と手を携え、議員各位のご協力のもと、越前町議会の活性化に取り組んでまいりたいと思つております。

先の議会構成の中でも、公正で開かれた議会を目指す本町の議会としては、議会広報の強化が急務であることが指摘されました。このため、議会と町民の皆様を結ぶパイプの役割を果たす「議会だより」の紙面充実を図るため、

編集もこれまでの任意の委員会から特別委員会に装いを改め、8名の委員でさらに研鑽を重ねてまいります。

今後は、議会での審議過程や議案内容、さらに本町の諸課題などにも踏み込み、町民の皆様とともに考え、行動したいと思っております。

ご承知のとおり、「議会だより」は、発刊から八号を数え、これまでにも議員自らが悪戦苦闘しながら、手作りで編集をしてまいりました。

親しまれる「議会だより」を目指す編集委員の意気込みが、少しでもお届けできればと新しい委員全員がはりきっておりますので、町民の皆様の忌憚のないご意見をお寄せいただき、今後とも議会へのご支援・ご鞭撻を心からお願い申し上げま

越前町議会構成

各種協議会等議会選出議員

◇越前町都市計画審議会委員（4人）

山本清道

田中太平

鈴木文夫

村上義人

吉村春男

北島忠幸

武藤吉明

久保昌義

青柳良彦

藤井文夫

吉村春男

北島忠幸

木村繁

山野幹夫

佐々木敬三

橋本剛一

井上信雄

北瀬良春

堀弘忠

村上義人

吉村春男

木村繁

山野幹夫

藤井文夫

吉村春男

北島忠幸

武藤吉明

久保昌義

青柳良彦

藤井文夫

吉村春男

木村繁

山野幹夫

藤井文夫

吉村春男

木村繁

- 議案審議

 - 越前町副町長の定数を定める条例の制定について
 - 地方自治法の改正に伴う関係条例の整備に関する条例の制定について
 - 助役が副町長に、収入役が一般職の会計管理者に改められる地方自治法改正に伴うもの
 - 越前町特別職の職員で常勤のものの給与及び旅費に関する条例の一部改正について
 - 越前町教育委員会教育長の給与、勤務時間その他の勤務条件に関する条例の一部改正について
 - 特別職職員の給料を減額する特例措置と、地方自治法の改正に伴う関係条例の整備について
 - 越前町国民健康保険税条例の一部改正について…課税額の限度額を53万円から56万円に改正
 - 越前町デイサービスセンター条例の一部改正について…織田デイサービ

○ 越前町老人福祉センター
条例の一部改正について…
コミュニケーションティバスの運行
に合わせ「幸若苑」の休
館日を火曜日から土曜日
に変更

○ 越前町介護保険条例の
一部改正について…丹南
地区介護認定審査会の共
同設置の廃止、本年4月
より通所介護事業等の介
護サービス事業を社会福
祉協議会で実施すること
に伴う改正

○ 越前町簡易水道給水条
例の一部改正について
：平成19年4月より糸生
地区の一部で供用を開始
するため、簡易水道給水
区域を上水道給水区域に
変更

○ 越前町温泉条例の一部
改正について…平成19年
4月より越前地区の南部
温泉が木ノ地区と高佐地
区に給湯を開始するため、
施設の名称、位置、料金
等の必要事項を定めるも

- | | | | |
|--|---|--|---|
| ○越前町屋外運動場条例
の一部改正について | ：朝日総合運動場第1グ
ラウンドが人工芝化され
たことに伴う使用料金の
改正 | 支援業務委託料
・織田地区ケーブルテレ
ビ施設整備事業費
・コミュニティバス運行
事業費 | ・児童手当（3歳未満児
の児童手当を増額）
・乳幼児医療費助成費
・私立保育所延長保育促
進事業補助金 |
| ○福井県市町総合事務組
合を組織する地方公共團
体の数の増加及び同組合
規約の変更について | ：福井県市町総合事務組
合に平成19年4月から福
井県後期高齢者医療広域
連合、坂井地区水道用水
事務組合が加入、勝山上
志比衛生管理組合の名称
変更。規約には会計管理
者の条文を加える。 | ・後期高齢者医療制度
(平成20年4月からスター
ト) 電算処理システム機
器の購入費
・大樟地区の集会施設改
修工事費
・国際交流協会補助金
・国内の友好姉妹都市交
流に要する経費
・画像データと土地及び
家屋の照合作業、宅地評
価の見出し作業委託料
・参議院議員選挙費 | ・不妊治療費助成事業補
助金
・妊娠一般健診委託料
(第3子以上無料化)
・環境基本計画策定費
(昨年度からの継続)
・ごみステーション設置
補助金
・資源回収奨励補助金 |
| ○鯖江・丹生消防組合規
約の変更について | ○福井県丹南広域組合規
約の変更について | ・宮崎デイサービスセン
ターホタル荘の特殊浴槽
改修補助金 | ○農業農村の生産基盤・
生活環境基盤整備事業、
担い手育成、効率的かつ
安定的な農業経済の確立
対策、水田の高度利用と
円滑な生産調整の推進、
地域特産品の振興費等 |
| ○鯖江広域衛生施設組合
規約の変更について | ○公立丹南病院組合規
約の変更について | ・県後期高齢者医療広域
連合負担金 | ○地域共同活動（新事業）
農地・水・環境保全向上
する負担金 |
| ●平成19年度越前町一般
会計予算 | ・男女共同参画宣言都市
記念式典費
・病後児及び病児保育委
員会費 | ○稻発酵粗飼料収穫用機 | 託料（織田病院で4月か
ら実施） |
| 129億3,740万円 | | | |



実績で、新築の場合は、県事業で対応しているとの答弁がありました。尚、事業については、申請から審査まで県との協議で実施している。順番については、申込み順との回答がありました。

5日目には、教育部門に関する質疑が行われました。

委員からは、学校の部活動のバス借上料が不足して、現場で困っているとの指摘に対し、町は、実状を考慮しながら極力予算内で対応していきたいとの答弁がありました。

また、中学校建設に關し、地場産業である、瓦屋根構造の校舎要望に対しては、現在、詳細設計に入っているが、検討するとの答弁がありました。

丹生高校について、最近の動向で人気が出てきて志望者が増えている。この現状について、町の考え方をただしたところ、町の丹生高校に対する支援や町民の理解が深まつ

ていること、町内各中学校や、丹生高校の教職員の取り組みが評価される結果との考えが示されました。

また、カニと水仙の文学コンクールや、学校給食負担金の納付状況、残飯を減らす工夫などがただされました。

このほか放課後の子供教育や町民のIT講習の取り組みが指摘されたほか、施設管理のあり方等が指摘されました。

6日目は、民生部門に関する特別会計予算及び事業会計予算の審査が行われ、平成19年度国民健康保険事業特別会計予算、平成19年度越前町老人保健事業特別会計予算を議題とし、1人当たりの医療費が伸びていることについて町は現状を把握しているのかとの指摘に、詳しいことは把握していないとの答弁があり、医療費の軽減を図るため、現状の分析と対策を十分に講じることが大事であ

るとの指摘がありました。次に、平成19年度介護保険事業特別会計予算を議題とし、説明後の質疑及び意見では、委員からは、黒字決算の結果から、保険料改定時の予測が甘かったのではないかとの指摘に対し、理事者からは、3年間の計画をもとに保険料を改定したが、結果的には予測が甘かつたとの答弁があり、今後保険料の改定時には十分注意するようとの指摘がありました。

また、施設入所待機者の現状は、町内の施設で充足しており、待機者はいないとの答弁がありました。

7日目は、産業部門、建設部門に関する特別会計予算及び事業会計予算の審査が行われました。

7日目は、産業部門、建設部門に関する特別会計予算及び事業会計予算の審査が行われました。

結果的には予測が甘かつたとの答弁があり、今後保険料の改定時には十分注意するようとの指摘がありました。

また、施設入所待機者の現状は、町内の施設で充足しており、待機者はいないとの答弁がありました。

8日目は、建設部門に関する事業会計予算の審査が行われました。

8日目は、建設部門に関する事業会計予算の審査が行われました。

結果的には予測が甘かつたとの答弁があり、今後保険料の改定時には十分注意するようとの指摘がありました。

また、施設入所待機者の現状は、町内の施設で充足しており、待機者はいないとの答弁がありました。

9日目は、農林漁業体験実習館事業特別会計予算を議題とし、質疑及び意見では、入浴税に関する質疑がありました。

9日目は、農林漁業体験実習館事業特別会計予算を議題とし、質疑及び意見では、入浴税に関する質疑がありました。

結果的には予測が甘かつたとの答弁があり、今後保険料の改定時には十分注意するようとの指摘がありました。

また、施設入所待機者の現状は、町内の施設で充足しており、待機者はいないとの答弁がありました。

10日目は、温泉事業特別会計予算及び事業会計予算の審査が行われました。

10日目は、温泉事業特別会計予算及び事業会計予算の審査が行われました。

結果的には予測が甘かつたとの答弁があり、今後保険料の改定時には十分注意するようとの指摘がありました。

また、施設入所待機者の現状は、町内の施設で充足しており、待機者はいないとの答弁がありました。

11日目は、宿舎事業会計予算、平成19年度越前町国民宿舎事業会計予算、平成19年度農林漁業体験実習館事業特別会計予算を議題とし、質疑及び意見では、入浴税に関する質疑がありました。

11日目は、宿舎事業会計予算、平成19年度農林漁業体験実習館事業特別会計予算を議題とし、質疑及び意見では、入浴税に関する質疑がありました。

結果的には予測が甘かつたとの答弁があり、今後保険料の改定時には十分注意するようとの指摘がありました。

また、施設入所待機者の現状は、町内の施設で充足しており、待機者はいないとの答弁がありました。

12日目は、越前町簡易水道事業特別会計予算、平成19年度越前町公共下水道事業特別会計予算を議題とし、公共下水道と特定区域についての現状と積極的な運営に対する考え方をただしたところ、平成14年から日帰りドックを実施しており、年間40人から60人の受診者がいる。

12日目は、越前町簡易水道事業特別会計予算、平成19年度越前町公共下水道事業特別会計予算を議題とし、公共下水道と特定区域についての現状と積極的な運営に対する考え方をただしたところ、平成14年から日帰りドックを実施しており、年間40人から60人の受診者がいる。

結果的には予測が甘かつたとの答弁があり、今後保険料の改定時には十分注意するようとの指摘がありました。

また、施設入所待機者の現状は、町内の施設で充足しており、待機者はいないとの答弁がありました。

13日目は、越前町上水道事業会計予算を議題とし、市姫橋架け替え工事に伴う補償金や、日野川水系からの購入水に関しても質疑、答弁が行われ

価の原因かとも考えられるが、今後検討をしたいとの答弁がありました。

13日目は、越前町上水道事業会計予算を議題とし、市姫橋架け替え工事に伴う補償金や、日野川水系からの購入水に関しても質疑、答弁が行われ

ました。

以上のようないくつかの議題とし、説明後の質疑及び意見では、委員からは、黒字決算の結果から、保険料改定時の予測が甘かったのではないかとの指摘に対し、理事者からは、3年間の計画をもとに保険料を改定したが、結果的には予測が甘かつたとの答弁があり、今後保険料の改定時には十分注意するようとの指摘がありました。

また、施設入所待機者の現状は、町内の施設で充足しており、待機者はいないとの答弁がありました。

14日目は、越前町簡易水道事業特別会計予算、平成19年度越前町公共下水道事業特別会計予算を議題とし、公共下水道と特定区域についての現状と積極的な運営に対する考え方をただしたところ、平成14年から日帰りドックを実施しており、年間40人から60人の受診者がいる。

結果的には予測が甘かつたとの答弁があり、今後保険料の改定時には十分注意するようとの指摘がありました。

また、施設入所待機者の現状は、町内の施設で充足しており、待機者はいないとの答弁がありました。

15日目は、越前町上水道事業会計予算を議題とし、市姫橋架け替え工事に伴う補償金や、日野川水系からの購入水に関しても質疑、答弁が行われ



3月定例会

一般質問



A circular portrait of Tadao Tanaka, the mayor of Nagaoka City. He is a middle-aged man with dark hair, wearing a dark suit, a white shirt, and a patterned tie. He is looking slightly to his left with a neutral expression.

平成19年度予算を問う

問 財政の厳しさは、当初予算のどこに表れているのか。

は、公債費負担適正化計画に沿った数値目標の前年度当初予算の5%カットの枠組予算とするため、組織の構造改革、事務事業の見直しによる徹底した歳出削減に取り組んだところです。また、厳しい財政状況を鑑み、主要事業のうち人工芝ホッケー場、丹生消防分署整備事業は後年度に廻し、本年度は朝日中学校の本格的な工事に着手すべく8億1千万円を計上致しました。

億7,300万円を減額致しました。一方歳出面では、公債費の適正化を図るため、町債の繰上償還7億2,320万円を計上する反面、物件費、維持補修費、団体補助金、イベント廃止などの歳出削減を行い、また上下水道料金の改正もお願いし、各特別会計への繰出金の縮減を図りました。また建設事業の国庫補助事業は、4億2千万円の増額ですが、県・町事業においては48%減にするなど、

経過と期待する効果について伺いたい。

チャ一による授業などを実施し、科学に対する関心を高める指導を推進するよう、さらに指導していきます。

についての授業は強い興味と素晴らしい感類を持つています。今後、理科の時間、総合学習の時間を使って、町内の小中学校で実施していきます。

問 平成19年度当初予算編成に当つて、重点課題と基本的施策を伺いたい。

では税収は増収が見込まれますが、地方交付税など10億1,200万円余りの収入が見込めず、特

経過と期待する効果について伺いたい。

チャ一による授業などを実施し、科学に対する関

答　問　　学校評価システム構築事業の導入
　　経過と期待する効果について伺いたい。

議員の皆様にご説明し、ご理解を賜りますよう努めて参りたいと思います。

チャーによる授業などを実施し、科学に対する関心を高める指導を推進するよう、さらに指導していきます。

答
町長
今後は様々な集会の機会、広報誌、ホー

答 教育長 たい。

予算総額を29億3,740万円と致しました。

力体制を充実させつつ学校運営をし、質の高い教育を目指しています。

働きかけなどにより、但
護者の丹生高校への期待
感が高まっています。高
校の運営も、町の期待を
受け入れ、努力をしてい
ます。



朝日中学校(仮称)完成予想図

介護難民を救え



安 井 賢 二

高齢者虐待防止ネット

問
当町での、家族による介護老人への虐待の状況と、その人たちはどうなっているのかを伺う。

答

町長
昨年4月より本年2月末まで9件の報告のうち8件が虐待と認定されています。これらは、地域包括支援センターが主とした相談窓口で、高齢福祉課や住民生活課、社会福祉協議会等が連携し、緊急避難としてショートステイの利用、場合によっては成年後見制度の申し立て等を行っています。

答

町長

昨年4月から介護保険法が、予防給付型の制度に大きく変わったが、予防対策事業にどのように取り組むのか。

問
窓口制度も、さらに拡充の必要があると考え、早く取り組みたいと思います。

問
上の特定高齢者には、状態を悪化させない目的で、窓口制度も、さらに拡充の必要があると考え、早く取り組みたいと思います。

問
認定の一歩手前の65歳以上の人たちには、状態を悪化させない目的で、窓口制度も、さらに拡充の必要があると考え、早く取り組みたいと思います。

問
地域包括支援センターが通所介護、ボランティアによる気軽に集まれる施設の充実が望まれるのではないかと思います。

問
地域密着型の通所介護、ボランティアによる気軽に集まれる施設の充実が望まれるのではないかと思います。



高齢者虐待相談窓口 (越前町織田保健福祉センター)

☎ 0778 (36) 1067

スの内容、メニューの利用限度額が減額され、利用者の不安が高まっています。バスの種類は従来どおり

で、それぞれの事業所が行う予防サービスを受けることができます。

問
要支援や要介護認定されない高齢者を対象に、空き家を利用した自治会などのデイホームやNPO法人経営の地域密着型

問
90cm以上の人をメタボリック症候群と認定され今後医療費がたくさんかかります。この人たちの予防対策は、集団健診の受診率を上げることにより国保会計が健全に運営されると思うがその対策は。

問
全町民のため、織田病院を含む保健医療福祉関係者がネットワークをつくり、横の連絡を密にしたいと思います。

メタボリック(※)
症候群対策を図れ

健師や栄養士による個別訪問、健康教室などで保健指導の充実を図りたいと思います。

問
町長
生活習慣病の対策としての健診は、夜間アップさせ、19年度は48%が目標です。

問
町長
ご指摘のように、保健医療福祉関係者がネットワークをつくり、横の連絡を密にしたいと思います。

答
町長
生活習慣病の対策としての健診は、夜間アップさせ、19年度は48%が目標です。

問
町長
ご指摘のように、保健医療福祉関係者がネットワークをつくり、横の連絡を密にしたいと思います。

答
町長
メタボリック(※)症候群：お腹の内臓のまわりに脂肪がたまつた「内臓脂肪型肥満」の人が、脂質異常、高血圧、高血糖のいずれか二つ以上を併せ持っている状態。一つひとつのが軽度でも、合併することで動脈硬化が急速に進行し、そのまま放置しておくと、やがては心臓病や脳卒中といった命にかかる病気へとつながる。

問
町長
メタボリック(※)症候群：お腹の内臓のまわりに脂肪がたまつた「内臓脂肪型肥満」の人が、脂質異常、高血圧、高血糖のいずれか二つ以上を併せ持っている状態。一つひとつのが軽度でも、合併することで動脈硬化が急速に進行し、そのまま放置しておくと、やがては心臓病や脳卒中といった命にかかる病気へとつながる。

答
町長
メタボリック(※)症候群：お腹の内臓のまわりに脂肪がたまつた「内臓脂肪型肥満」の人が、脂質異常、高血圧、高血糖のいずれか二つ以上を併せ持っている状態。一つひとつのが軽度でも、合併することで動脈硬化が急速に進行し、そのまま放置しておくと、やがては心臓病や脳卒中といった命にかかる病気へとつながる。

問
町長
メタボリック(※)症候群：お腹の内臓のまわりに脂肪がたまつた「内臓脂肪型肥満」の人が、脂質異常、高血圧、高血糖のいずれか二つ以上を併せ持っている状態。一つひとつのが軽度でも、合併することで動脈硬化が急速に進行し、そのまま放置しておくと、やがては心臓病や脳卒中といった命にかかる病気へとつながる。

旧町の契約は有効か



村上義人

には、協力金600万円の支払期間は、平成8年から起算し30年間を越えないとするなど、町長と区長が記名捺印し、議会議長が立会人となつている。

るが、町と区のトップが取り交わした覚書を、町長はどうのように考えていいのか伺いたい。

答 当時の越前町長
町長



梅浦川



梅浦多目的砂防ダム

問 は生きるか。 合併後も、契約解いただきたいと思います。

答 そのようにご理解していいか。

平成8年4月に
交わされた契約書や覚書
の法的な拘束力は、法律
の専門家に相談したいと
思います。法律論争より
も、申し上げた4つの点
で、協力金のお支払いは
18年で終了したいと考え
ていますのでご理解をい
ただきたいと思います。

町民提案を予算に



山 本 清 道

で活力ある活動に補助金を交付しています。

また、昨年延べ16回の

問 民税の1%を充て
る町民提案予算がある。
ある町では、町
計画を策定、事業は緊急

限定し、住民にも負担増を求めているが、夢と希望を持てる仕組みは大事なことと思う。町長の考え方を伺いたい。

答
まちづくりへの積極的な参画意識を高める意味で、ご提案の件は大いに検討したいと考えますが、類似事業は本町にもあり、昨年度新設のまちづくり支援事業で、主体的に実施する魅力的

A市の広報紙では、有料広告枠を

件は、当初予算で積極的に取り入れました。財政状況が厳しい折に町民税の1%を充てるのは困難ですが、地域振興基金の利息活用も一つの方法とを考えます。

問 A市の広報紙で、有料広告枠を設定している。水道部のホームページにも有料広告を出し、今後は封筒、各種刊行物、バスのつり革などへの活用も検討するそうである。ほかにも広報紙に有料広告を掲載している自治体があり、財源確保に取り組む姿勢が、どうお考えか。

答

全国的に、広報

障害者の雇用



フレンドリー号

身体障害者手帳保持者は1,423人、精神障害者保健福祉手帳保持者は67人、知的障害者療育手帳保持者は133人、総数で1,627人です。

また、19年1月末でハローワークでの登録数54人、うち就業数は34人、求職数20人です。

法定雇用率は官公庁2・1%、教育委員会2%、

町長 特殊法人2・1%、民間企業1・8%です。昨年度の本町の雇用率は1・23%です。法定雇用率2・1%達成には、2人程度の増員が必要です。今後は法定雇用率にこだわらず、積極的な採用を検討し、障害者が働きやすい職場づくり、サポート体制の充実、人事・給与面でも不利益のないよう進めたいと考えています。

県内では現在3市1町で実施しています。財政の厳しい折ですので、その他の媒体も含め自主財源の確保に努めたいと考えますが、希望業者がどれだけいるかなど課題も多いたいと思います。町規定を定め、できるだけ早い時期に前向きに取り組みたいと考えています。

門 が何人いて、うち 就業している人、就業を 希望しても職につけない 人は何人か。

また障害者雇用の促進 等に関する法律では、国 及び地方公共団体の法定 雇用率2・1%は、達成 しているのか。いなけれ ば、今後の対策について 同意たい。



車内広告募集中

一部事務組合議会報告

